



Le petit Journal

www.guarbecque.net

BULLETIN MUNICIPAL – AVRIL 2011

G
U
A
R
B
E
C
Q
U
E

Chères Guarbecquoises, chers Guarbecquois

Des élèves des écoles Daudet-Perrault et Sainte Bernadette ont planté des arbres fruitiers à la gare d'eau. Ils ont appris à les tailler et les planter avec l'aide de pépiniéristes. Les enfants ont apprécié ce moment d'apprentissage écologique.

Après deux annulations consécutives de la course pédestre suite à la neige, je suis heureux que cet événement important pour notre commune continue. Un comité d'organisation a été créé au sein du club des supporters.

N'oubliez pas les élections cantonales qui se dérouleront les 20 et 27 mars.

2
0
1
1

Votre maire
Christophe Fiancette



CEREMONIE DES VŒUX DU 15 JANVIER 2011

Tout d'abord, merci de votre présence nombreuse aujourd'hui pour la traditionnelle cérémonie des vœux. C'est toujours un plaisir de se retrouver pour passer un moment qui doit être avant tout un instant de convivialité.

Je voudrais encore insister cette année et d'autant plus cette année sur l'importance et la chance d'avoir une équipe municipale compétente et soudée. Tous les adjoints et les conseillers s'investissent tout au long de l'année, d'une part par leur présence lors des manifestations mais surtout dans les nombreuses réunions de travail. Je veux ici les remercier pour leur engagement journalier pour faire aboutir les projets qui nous tiennent à cœur, afin d'apporter un meilleur service et une meilleure qualité de vie aux Guarbecquois. Je tiens de la même manière à remercier les membres du Centre Communal d'Action Sociale. Remerciements aussi au personnel communal qui doit être au service de la population. Les tâches sont de plus en plus nombreuses aussi bien au niveau technique qu'administratif. La population augmente depuis quelques années, nos infrastructures aussi et donc nos services à la population, ce qui implique une charge de travail encore plus importante.

Dany a rappelé tout à l'heure les nombreux travaux communaux réalisés en 2010 et avant de parler des projets de 2011, je vais revenir rapidement sur 3 gros chantiers exécutés par la Communauté de Communes Artois Flandres, dans notre village. Tout d'abord l'assainissement collectif des eaux usées de l'entrée du Petit Carlu y jusqu'au nouveau stade qui a satisfait les riverains de ce secteur. Puis la requalification environnementale de la zone industrielle afin de la rendre plus attractive surtout en cette période difficile. Le dernier est l'aménagement de l'ancienne gare d'eau, qui a consisté à la requalification paysagère de ce site de 14 000 m², par la plantation de nombreux arbres et arbustes tout en conservant des espaces naturels. Ce site a été aménagé avec des pontons pour les pêcheurs, un quai d'accostage pour les bateaux de plaisance, un chemin de randonnée, des tables pique-nique et des poubelles. L'îlot central qui abrite une faune et une flore abondante et diversifiée a été conservé afin de respecter les nombreuses espèces qui se reproduisent à cet endroit. L'aménagement de cette gare d'eau correspond en tous points à nos attentes. Cet endroit est devenu le paradis des pêcheurs, des promeneurs et surtout des amoureux de la nature. Ce site est aussi un atout important pour le développement du tourisme dans notre secteur. 2010 a été une année de travaux et d'investissements, qu'en sera-t'il pour 2011? Je peux répondre clairement à mes collègues du conseil municipal. On ne va pas s'ennuyer encore cette année ! Car de nombreux gros projets vont être réalisés.

Par contre ce qui paraît de plus en plus compliqué est l'obtention des subventions qui sont nécessaires pour mener à bien nos réalisations. Moins nous aurons de subventions, moins nous pourrons faire de travaux et donc moins nous pourrons faire travailler les entreprises. C'est un cercle vicieux !

- Le premier projet qui est sur le feu, excusez-moi du jeu de mot est la défense incendie. Après quelques années sans travaux faute de trouver un terrain pour implanter une citerne, nous allons enfin, cette année, réaliser une tranche de notre programme. Grâce au don d'une parcelle de terrain qui nous a été offerte par Mr Pierre Lecas qui vient malheureusement de nous quitter au mois de novembre. La position idéale de ce terrain nous permettra d'assurer la défense incendie des habitations de la rue des fusillés direction de Busnes, de la rue Delcourt, de la rue Saint Milfort ainsi que l'autre portion de la rue des fusillés jusqu'à la place Clémenceau.

- Le 2^{ème} projet qui sera traité en priorité vu son importance est la sécurité routière dans le centre bourg. Et sans jeu de mots cette fois, je peux dire que c'est un sujet brûlant car chaque jour il y a un risque d'accident surtout devant les écoles. Le nombre de véhicules est de plus en plus important dans les heures de pointe et il est impératif que le conseil municipal travaille dès ce début d'année sur ce problème, Il nous faudra réfléchir sur l'ensemble de la sécurité du centre bourg qui comprend sur un faible périmètre la salle polyvalente, la salle des fêtes, le café, la boulangerie, Artisaland, la friagerie, le salon de coiffure, le cabinet des Kinés, les 2 écoles pour environ 240 élèves, l'église et bientôt la nouvelle mairie. Il va falloir que nous travaillions sur ces conditions d'insécurité dans le cœur de notre village en nous inspirant en partie de l'étude intéressante réalisée par la Direction départementale des Territoires et de la Mer du Pas de Calais dans le cadre de l'Atesat. 5 objectifs ont été retenus : Agir sur la vitesse, Agir sur le stationnement, Améliorer la visibilité, Renforcer le caractère urbain et Favoriser d'autres moyens de transport, il faut rendre les trottoirs aux piétons ! J'allais oublier un objectif qui n'est pas dans l'étude, c'est de pouvoir mettre un coup de pieds aux fesses aux automobilistes qui se garent n'importe où pour ne pas faire 10 mètres à pieds. A nous maintenant de plancher efficacement sur ce sujet difficile.

- Le 3^{ème} est un gros projet, c'est la transformation du presbytère en Mairie. Il a été donné à la commune en 2010 pour l'euro symbolique par le Centre Communal d'Action Sociale. Il reste à finaliser l'étude qui est déjà bien avancée et ensuite démarrera les phases de dépôt du permis de construire et des demandes de subventions. Notre mairie actuelle a un manque d'image, les personnes extérieures ont bien du mal à la trouver et elle est devenue trop petite pour une commune comme la nôtre et surtout on commence à être à l'étroit et limite pour stocker les archives !

Dernier projet, sachant que cette liste n'est pas exhaustive, c'est la construction d'un nouveau columbarium plus esthétique, adapté aux nouvelles réglementations et surtout qui permettra aux familles de se recueillir dans un cadre plus chaleureux.

2011 verra sûrement d'autres projets se réaliser tels que la continuité de nos travaux de curage, de rénovation de la borduration et de la voirie, d'ajout de points lumineux, l'éclairage extérieur de l'église qui n'a pas été réalisé en 2010 et bien d'autres projets sur lesquels le conseil municipal travaillera lors du budget, sachant que comme pour le budget familial, on ne pourra pas dépenser plus d'argent que l'on en possède dans le porte monnaie !

Vu les hivers de plus en plus froids et surtout neigeux, nous allons étudier la possibilité de nous équiper en matériel permettant d'intervenir en urgence sur certains secteurs de la commune sans remettre en cause les services de qualité de la CCAF et du département. En parlant de la neige, je pense à la course pédestre organisée depuis 23 ans par Mr Serge Tant, président du club des supporters. Cette course reconnue à travers notre région a dû être annulée ces 2 dernières années à cause de la neige alors que cela n'était jamais arrivé.

A 77 ans, son président a décidé d'abandonner cette course. Je le félicite pour ce qu'il a fait pendant toutes ces années, car c'est un gros travail d'organisation. En espérant que quelqu'un reprenne le flambeau.

Cette année nous avons innové, en plus du bulletin annuel de fin d'année, vous venez ou vous allez recevoir bientôt dans vos boîtes aux lettres un joli calendrier avec pour chaque mois une photo d'un endroit de la commune et surtout, toutes les fêtes communales et associatives y sont notées.

Voilà le moment qui paraît le plus facile pour un maire, celui de la conclusion qui devrait être si courte, celle où on présente ses vœux de joie et de santé. Ce moment me paraît encore plus important cette année tant elle a été difficile. J'ai une pensée ce soir pour notre employé communal, notre garde champêtre et avant tout notre ami, Philippe Dumur qui nous a quittés trop rapidement au mois de décembre à l'âge de 48 ans. Il y a un an je lui remettai avec plaisir et surtout fierté sa médaille du travail. Un an plus tard il nous a quittés laissant le souvenir d'une personne sensible, attachante, travailleuse et surtout disponible. Il a connu trois maires, Mr Morin, Mr Heughebaert et moi-même et il a travaillé avec nous de la même manière, dans l'intérêt de la commune et sans jamais critiquer, avec l'amour de son métier et surtout avec le respect des valeurs du travail. Avec Philippe, il n'y avait pas d'horaire, il m'est arrivé de l'appeler à toutes heures de la nuit pour des problèmes communaux et il a toujours répondu présent. Il connaissait notre commune sur le bout des doigts. A sa famille, je veux redire aujourd'hui toute la fierté que nous avons eu de travailler avec un Monsieur comme lui.

Avril 2010 restera pour moi une date importante mais pas celle que j'attendais. Date d'un problème cardiaque important. Si je suis encore là aujourd'hui c'est grâce à la qualité des services médicaux de notre pays. Je veux aujourd'hui dire merci à mes adjoints Dany, Danièle et les 2 Didier pour le gros travail qu'ils ont réalisé pendant mon absence, à l'ensemble de mes amis du conseil municipal sur qui j'ai pu compter, à Bernard et Cathy qui ont tenu la maison de manière remarquable (ma deuxième maison étant la mairie comme le dit souvent mon épouse), aux Guarbecquoises et aux Guarbecquois et à mes nombreux amis qui m'ont témoigné leur amitié.

Merci à ma famille, merci à mon épouse Sandrine et à mes enfants Juline, Yannick et Dorine qui m'ont soutenu et encouragé dans les moments difficiles et merci à tout ceux qui se reconnaîtront pour leur aide précieuse de chaque jour.

A vous toutes et tous ici présents, à tous ceux qui n'ont pas pu se déplacer à cause de l'âge ou de la maladie, je vous souhaite du fond du cœur mes meilleurs vœux de santé, de santé et de santé et tout ce que vous désirez pour cette nouvelle année !

Bonne Année 2011.



1) Le compte rendu de la réunion du 28 septembre 2010 est approuvé à l'unanimité. L'achat de douchettes pour les salles sera prévu au budget 2011.

2) Monsieur le Maire évoque les décès de Messieurs Francis LEJEUNE, Pierre MORIN, Charles DEBUICHE, Pierre LECAS, Anicet DEBUICHE, Jackie BRIFFAUT, Léon RATEL, Philippe DUMUR survenus depuis la dernière réunion.

3) DECISION MODIFICATIVE BUDGETAIRE.

Afin de mandater la participation de la Commune au titre de plafonnement de la taxe professionnelle en fonction de la valeur ajoutée, le Conseil Municipal autorise la décision modificative suivante du budget de l'exercice 2010 :

Section de fonctionnement

- **Chapitre 011**

o Article 62522 Entretien des bâtiments : -1710€

- **Chapitre 014**

o Article 7391173 Dégrèvement au titre du plafonnement de la TP sur la taxe de la valeur ajoutée +1710€

4) ACTION CULTURELLE

Le Conseil Municipal décide d'allouer à l'Association ANTIQ'AIR FLANDRE ARTOIS une subvention de 200€ pour leur participation à l'exposition des bombardements aériens de la seconde guerre mondiale qui a eu lieu les 23 et 24 octobre 2010.

5) DEFENSE INCENDIE

Le dossier pour l'installation d'une citerne pour la défense incendie rue des Fusillés est en suspens dans l'attente :

- De la régularisation de la succession de Monsieur Pierre LECAS, donateur de la parcelle de terrain nécessaire à l'implantation
- Des modalités de gestion de la nouvelle dotation d'équipement des territoires ruraux pour la demande de subvention.

6) ENSEIGNEMENT

- Demande des écoles Daudet Perrault et de sainte Bernadette pour l'intervention d'une diététicienne de PREVART dans le cadre du programme EPODE
- Programme des actions mises en place pour les écoles : visite de fromagerie, cressonnières, accrobranche, sortie pédagogique, atelier de motricité.
- Opération « un fruit pour la récré », dossier d'agrément à transmettre à France Agrimer.

7) ECLAIRAGE PUBLIC

Une aide financière de 1066€ a été accordée par la fédération Départementale d'énergie pour l'ajout de points lumineux réalisé par la Commune en 2010.

8) INFORMATIONS

Le Conseil Municipal prend connaissance :

- Compte rendu de la visite annuelle de la voirie réalisée dans le cadre de l'ATESAT
- Des résultats du contrôle sanitaire des eaux destinées à la consommation
- Remise de subvention à Artisa-Land par Artois Initiative, dans le cadre des orientations en faveur de la création d'entreprises
- Rénovation du poilu- courrier transmis au délégué départemental du Souvenir Français
- Courrier de la Poste concernant l'accessibilité des boîtes aux lettres en période hivernale
- Des manifestations suivantes :
 - o Assemblée générale du Club des Anciens le mercredi 15 décembre
 - o Arbre de Noël du judo Club le mercredi 15 décembre
 - o Remise du chèque du TELETHON le mercredi 15 décembre
 - o Arbre de Noël du Country Dancing Club le jeudi 16 décembre

- Course pédestre du 18 décembre
- Arbre de Noël des jeunes footballeurs de la Jeune France de Guarbecque le lundi 20 décembre
- Arbre de Noël des enfants du personnel communal le mardi 21 décembre
- Bulletin municipal le mardi 28 décembre

9) **REMERCIEMENTS**

- Association des parents d'élèves de l'école Daudet Perrault
- Secours Catholique

10) **DIVERS**

- Etude concernant le busage des fossés de la rue de la Lampe
- Sécurité routière aux abords des écoles
- Sapins à couper à l'entrée du parking cimetière
- Achat de matériel et sel de déneigement à envisager
- Arrêt des travaux de rénovation du court de tennis à cause du mauvais temps
- Bilan des travaux effectués

Comité des Fêtes

L'assemblée générale du Comité des Fêtes a eu lieu le jeudi 17 février à la salle des associations. Un hommage a été rendu à nos défunts bénévoles : Messieurs Briffaut Jacky, Dumur Philippe et Pezin Claude. Le bilan financier a été dressé affichant une baisse de trésorerie due essentiellement à l'investissement western plus coûteux, ainsi qu'au mauvais temps lors de ce 14 juillet 2010.

L'appel à candidature étant lancé, le nouveau bureau a été élu :

Président : Toursel Didier,

Vice président : Bametz Jacky,

Trésorière : Delgérie Danièle,

Trésorier adjoint : Pottrain Jean Marie,

Secrétaire : Buyschaert Auréline,

Secrétaire adjointe : Pezin Paulette,

Membres : Mme Baude Lucie, Mr Blocquel Olivier, Mr Blondel Patrick, Mr Blondel Arnould, Mr Delaire Gilles, Mr Dumont Alain, Mr Fumery Arnaud, Mme Goncalves Nathalie, Mme Louchart Geneviève.

Le nouveau président a remercié les 7 membres sortants, et plus particulièrement Mme Delgérie Danièle pour son travail de présidente du comité des fêtes depuis 2001, elle reste toutefois membre active du bureau. Le président a déclaré qu'il travaillerait dans la continuité du travail effectué pour animer le village, et a présenté les manifestations déjà engagées pour 2011 : le carnaval du samedi 19 mars et la fête western relancée pour « Guarbecque en fête » ce 14 juillet. Le verre de l'amitié a clôturé cette assemblée générale.



DIVERTICH'MENT EN PATOIS 5

Le rire et la bonne humeur ont envahi la Salle des Fêtes le samedi 22 janvier pour la soirée patoisante organisée par le Comité des Fêtes qui recevait la troupe de Robert DA COSTA. Pour la première de son nouveau spectacle, l'atelier du théâtre patoisant de la M.J.E.P. D'ISBERGUES avait choisi le public guarbecquois qui depuis de nombreuses années apprécie le théâtre patoisant.

Il faut saluer le talent de Robert DA COSTA qui a remporté, avec sa troupe, un énorme succès car il relate des faits de la vie quotidienne avec bien sûr des jeux de mots appréciés de tous.

Quatre nouvelles pièces étaient au programme : *Machuquée et Réchuee* sur le thème de la chirurgie esthétique

Papi i a eu caud qui relate le conflit de génération quand le grand âge arrive.

Quo qu'vous en dijez, vaudeville autour d'un téléphone portable.

Mes éfants, mes pitits éfants, min tchien... et m'n homme, le titre parle de lui-même.

Ces pièces écrites et mises en scène par Robert DA COSTA étaient interprétées avec beaucoup de talent par des comédiens locaux qui ont permis aux participants de passer une excellente soirée de détente, d'humour et aussi d'émotion.

Rendez-vous est pris pour Divertch'mint en patois 6.



ILLUMINATIONS 2010

Le Comité des Fêtes de GUARBECQUE a organisé pour la 6^{ème} année une opération « Illuminations » pour les fêtes de fin d'année. Elle est destinée à encourager, par une démarche personnelle ou familiale, la décoration de balcons, fenêtres, maisons individuelles, jardins, situés sur le territoire de la commune et à récompenser les plus belles réalisations. Les familles sélectionnées se sont retrouvées le 14 janvier pour la remise des récompenses offertes par le Comité des Fêtes. Malheureusement, cette année, il y avait beaucoup moins de maisons illuminées que l'année dernière, certainement à cause du mauvais temps de décembre. Un diaporama des maisons récompensées a été présenté. Avec leur récompense, une photo prise lors du passage du jury le 28 décembre a été remise à chaque participant.



PLANTATIONS A LA GARE D'EAU

Dans le cadre du réaménagement de la gare d'eau, la Communauté de Communes Artois Flandres a convié le mardi 18 janvier après-midi, les CE2 et CM1 des écoles Daudet Perrault (classe de Mme MARTIN) et Ste Bernadette (classe de Melle COEUGNIET) pour la plantation d'arbres fruitiers.



Sous la houlette de pépiniéristes, le travail s'est effectué sur deux ateliers (taille et plantation). Les élèves ont, tout d'abord, appris la manière de tailler les branches et les racines des arbres afin d'en favoriser leur développement. Puis, ils ont observé la façon de planter l'arbre contre le tuteur afin que les racines ne soient pas abîmées. Enfin, ils ont participé à la mise en terre des pommiers, poiriers et pruniers (remplissage de terre, de terreau et d'engrais à l'aide des pelles mises à leur disposition). Les enfants étaient ravis d'avoir contribué, à leur manière, à l'embellissement de la gare d'eau.

LES BEBES DE L'ANNEE

Pour la 3^{ème} année consécutive, la Municipalité a mis à l'honneur les 14 bébés nés en 2010.

Les enfants et leurs parents ont été invités le vendredi 11 février pour une cérémonie conviviale. Chaque nouveau né présent a reçu un ours en peluche avec une bavette portant le blason de la commune et un certificat de nouveau citoyen Guarbecquois. Une rose a été offerte aux mamans.

Les nouveaux nés de 2010 sont :

Maël LAVOGIEZ le 17 février
Théo WALBROU le 23 mars
Sophie DENISSELLE le 2 avril
Manon LEFEBVRE le 30 avril
Baptiste BOLLE le 28 mai
Anaïs DELORT PIRA le 8 juin
Emma DUHAMEL le 17 juin
Victoire DELATTRE le 2 juillet
Mathis BLONDEL le 2 septembre
Louane OLIVARES le 5 septembre
Marine NUGOU le 10 novembre
Lucas FILLEBEEN le 10 novembre
Océane BLAUWART le 25 novembre
Medhine LAMCHARI le 15 décembre



BIENVENUE A CATHY...

Depuis le 1er janvier 2011, Cathy originaire de Molinghem, succède à Mr et Mme DEVISSE au café LE CAMPAGNARD.

Nouveauté : depuis cette année vous avez la possibilité de valider les tickets de loto. Un grand écran a été installé pour la diffusion des matchs de foot pour partager un grand moment de convivialité. Cathy envisage également d'organiser des soirées couscous, de cartes et de 421 tout au long de l'année.

Horaires d'ouverture : du lundi au dimanche de 8 h à 21 h non stop

Jour de fermeture : le Mardi



SALON DU TERROIR

Les 26 & 27 mars 2011, la commune ouvrira ses portes au 3^{ème} salon du terroir. Pour accueillir la venue du printemps, tous les bons produits de la gastronomie seront au rendez-vous : du bon vin en passant par les confitures, les chocolats, les produits laitiers et les plats préparés. Cette année, nous aurons l'occasion de vous faire goûter du lait d'ânesse !!!! L'artisanat sera au rendez-vous. 15 producteurs et artisans régionaux ont répondu à l'appel pour exposer leurs produits. Le partenariat avec les BTS Services en Espace Rural du Lycée Sainte-Marie est à nouveau reconduit. L'organisation de ce salon est entre les mains des étudiants conseillés par les membres de la commission culturelle. Des stands pêche et maquillage pourront amuser les enfants. N'oubliez pas ce rendez-vous gustatif et artistique à la salle des associations le samedi de 14H à 18H et le dimanche de 10H à 18H.



PROGRAMME EPODE

Cette année notre commune se préoccupe de la santé publique et a décidé de participer activement au programme EPODE (Ensemble Prévenons l'Obésité Des Enfants). Le thème de l'année 2011 pour ses activités sera « manger bouger ». Non loin de reprendre les slogans télévisés, la commission culturelle a souhaité que les enfants bénéficient d'un certain nombre d'activités leur faisant prendre conscience qu'il est important de faire du sport et de manger sainement.

Ainsi un programme complet a été proposé aux directrices des écoles Sainte Bernadette et Daudet Perrault. La première action dont les enfants bénéficient est la distribution de fruits tous les jeudis matins dans les écoles et ce pour tous les enfants de la Maternelle au CM2. Cette action a pu être mise en place grâce aux parents bénévoles (épluchages et découpes des fruits), aux enseignants (programme pédagogique autour de l'action) et du Ministère de l'Agriculture qui finance à 50%. La commune prend en charge le reste de l'action. Un premier essai est mis en place de janvier à mars. Nous attendons une rencontre avec les enseignants pour justifier la poursuite de cette action. Puis tout au long de l'année, les classes pourront visiter deux exploitations (cressonnières et fromagerie) pour aller à la rencontre de nos produits du terroir. Une diététicienne rencontrera les enfants âgés de 7 à 11 ans pour les initier à l'équilibre alimentaire. Enfin des ateliers sportifs sont proposés (sortie vélo pour les CM2, randonnée culturelle et pédagogique en juin, atelier de motricité pour les classes maternelles).

Et afin que les familles puissent participer à ce grand programme d'action, une randonnée « découverte et jeux autour de Guarbecque » aura lieu le Dimanche 22 mai 2011 de 9H à 12H pour les habitants de Guarbecque sur le territoire de la commune. L'occasion de passer un bon moment en famille tout en s'amusant et en apprenant. Nous comptons sur vous pour que cette journée soit un moment agréable et enrichissant pour les enfants.

Tout ce programme d'activités EPODE est pris en charge par la commune en partenariat avec la communauté de Communes Artois Flandres, la participation des élèves de Bac Pro SMR du Lycée Sainte-Marie, les agriculteurs Ms. BOUCLET et MARTEL.



LE CLUB DES SUPPORTERS DE LA JFG

La fête du printemps avec le club de Gym a connu un grand succès de même que la fête des supporters le jeudi de l'ascension avec son tournoi poussins réalisé avec 20 équipes de jeunes venus de toute la région.

500 cartes de soutien aux supporters ont été vendues. Nous remercions les habitants de Guarbecque pour le bon accueil. Nous remercions Mr le maire et la municipalité pour les subventions allouées chaque année. Notre budget nous a permis d'aider la Jeune France qui avec plus de 250 licenciés en a bien besoin. L'arbre de Noël pour les jeunes est réalisé chaque année. L'aide financière pour payer le carburant permettant le déplacement de nos équipes dans la région. Avec plusieurs associations nous avons acheté un congélateur pour les fêtes au stade. 250 gourdes ont été offertes aux joueurs pour se rafraîchir lors des entraînements. Les joueurs et les dirigeants ont reçu une boîte de chocolats pour Noël. 200 teeshirts ont été offerts aux joueurs, 2 jeux de maillots aux équipes de jeunes (aux couleurs de la Jeune France) et nous aidons la Jeune France pour l'assemblée générale en offrant des tartes.

Voilà le bilan de nos activités, le club des supporters remercie toutes celles et tous ceux qui nous aident pour réaliser nos fêtes. Grâce à leurs précieux concours, notre club est en bonne santé.

Course pédestre

Les intempéries ont une nouvelle fois empêché la course pédestre 2010.

Après la grande déception due à l'annulation pour la 2^{ème} année consécutive, j'avais déclaré vouloir arrêter la prochaine épreuve. Après quelques jours de réflexion, une équipe nouvelle a proposé de continuer en 2011. Suite à une réunion, un comité d'organisation de la course a vu le jour au sein du club des supporters de la Jeune France. Les anciens vont continuer comme par le passé pour que la prochaine course pédestre du 17 décembre 2011 connaisse un grand succès comme les années précédentes.

La course pédestre a toujours lieu en décembre dans le cadre des fêtes de Noël. Cela est dû au football qui a lieu toute l'année, et nous profitons de la trêve pour réaliser notre fête sportive.

Les personnes qui souhaiteraient nous aider peuvent s'adresser à Olivier Lejeune, 4 Rue du Maréchal Leclerc, Guarbecque, Tél. :03.21.66.06.13

Le président Serge TANT



C'est avec plaisir que je prends la responsabilité du comité d'organisation de la course pédestre « A TRAVERS GUARBECQUE », Je remercie les membres du comité de me suivre dans ce projet.

Je profite de cet article pour remercier Serge et son équipe pour tout le travail accompli pendant toutes ces années pendant lesquelles ils ont fait que cette manifestation soit renommée dans toute la région.

Mais rien ne serait possible, sans l'aide de vous tous (bénévoles, municipalité, partenaires ...) qui faites chacun à votre niveau pour que cette journée soit une réussite. Nous comptons encore sur vous et rappelons que tous ceux et celles qui veulent nous aider, sont les bienvenus.

Rendez- vous le 17 décembre 2011 pour une nouvelle édition

« A TRAVERS GUARBECQUE »

Olivier lejeune

Au revoir Philippe...

L'année 2010 a connu ses joies mais aussi nous a marqués par ses peines. La commune s'est sentie démunie avec la perte de Philippe DUMUR. C'est après 26 ans et 2 mois au service de la commune de Guarbecque et de ses habitants que Philippe a été emporté par la maladie. Titulaire d'un CAP de menuisier du bâtiment et d'agencement c'est le 1^{er} novembre 1983 qu'il commence ses services en qualité de manœuvre. Dévoué, consciencieux, disponible et passionné par son travail il ne cesse de progresser et de passer les concours afin de se confirmer dans son poste qu'il a tant aimé : Aide ouvrier professionnel titulaire le 1^{er} janvier 1985, il devient agent technique territorial le 1^{er} juin 1988 pour être adjoint technique territorial principal de 2^{ème} classe le 1^{er} janvier 2007. Mais plus qu'un employé communal, Philippe représentait notre village. Exerçant aussi les fonctions de garde particulier, il était le représentant de la loi dans notre petite campagne. Quand le garde champêtre Philippe DUMUR arpentait les rues de Guarbecque, on le saluait et lui étaient adressées des paroles avec cordialité et sans aucune dérision. Ses missions étaient très variées. De la police de la circulation routière ; du bon respect du code rural, y compris sur les chiens dangereux, à la possible exécution des mandats d'amener en cas de réquisition par un officier judiciaire, Philippe exerçait son métier avec passion et respect.

Philippe était polyvalent : on pouvait lui confier toutes tâches, à n'importe quelle heure, n'importe quel jour !!!!! Pourtant très discret, il était disponible pour les habitants de la commune : il est arrivé parfois qu'on l'appelle un dimanche pour un problème d'électricité à la salle. Les jours de ducasse, il assurait la sécurité des enfants lors de la course. Que ce soit pour être signaleur lors des courses cyclistes ou contrôleur lors de la marche de nuit, Philippe participait activement aux manifestations organisées par la Municipalité. Il ne savait pas dire non et l'on appréciait sa compagnie et ses conseils. Meticuleux, travailleur, assidu, attentif, appliqué, prévenant, sont les qualificatifs professionnels qui dépeignent le mieux notre collègue Philippe. Mais au-delà de son travail, Philippe était un homme réservé, discret qui mettait un point d'honneur au respect de sa famille. Père de 4 enfants, il a toujours souhaité transmettre les valeurs familiales dans le respect des générations. Jamais il ne portait de jugement sur l'autre. Philippe a mené un long combat contre la maladie. Il s'est éteint à l'âge de 49 ans, beaucoup trop tôt !!! Sa mémoire et les joyeux moments partagés continueront à animer nos existences.



Donner son sang est un acte généreux qui permet chaque année de soigner 1 million de malades.



Donner son sang, c'est un geste unique et humanitaire. Aujourd'hui, il n'existe pas de produit capable de se substituer au sang humain. Il est indispensable à la survie de certains malades ou accidentés. La quantité de sang prélevée est refabriquée par l'organisme dans les heures qui suivent le don. Le sang comprend 3 composants majeurs : les globules rouges, les plaquettes et le plasma.

Comment se passe un don ?

- **L'inscription** – L'équipe de l'E.F.S. enregistre votre dossier et vous remet le questionnaire pré-don, que vous remplissez afin de préparer l'entretien pré-don.
- **L'entretien pré-don** – Avant chaque don, vous rencontrez un médecin de l'EFS qui réalise un entretien confidentiel et un examen médical, afin de vérifier votre aptitude au don dans le respect de la sécurité du donneur et du receveur.
- **Le prélèvement** – Votre sang est prélevé par un infirmier de l'EFS spécialement qualifié.
- **Le temps du repos** – Une collation vous est offerte à la fin de votre don. Profitez de ce moment convivial pour vous restaurer et vous reposer.

Si vous avez entre 18 et 70 ans, que vous êtes en bonne santé, vous pouvez donner votre sang.

Aidez les malades qui attendent une transfusion juste pour continuer à vivre.

Pour le premier don, vous devez vous munir d'une pièce d'identité.

Les prochaines collectes se dérouleront :

à Isbergues – Salle des Sidérurgistes – Bourse du travail – Place Basly de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30 : les jeudi 21 avril – jeudi 30 juin – jeudi 3 novembre.

à Molinghem - Salle Léo Lagrange le jeudi 1^{er} septembre de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30

L'amicale des donneurs de sang d'Isbergues est à votre disposition pour tous les renseignements complémentaires.

Ou Site internet : www.dondusang.net, rubrique « donner »

L'ETAT CIVIL DE CES DERNIERS MOIS

Naissances

Océane BLAUWART 25 novembre 2010 à HAZEBROUCK
de Christophe BLAUWART et Emilie DEMEULEMEESTER
Medhine LAMCHARI 15 décembre 2010 à BETHUNE
de Samir LAMCHARI et Amélie Clémence VERSTUYFT
Angèle BOUDENS 12 janvier 2011 à GRANDE SYNTHE
de Samuel BOUDENS et Fanny ARNOUITS
Martin MONTAIGNE 26 février 2011 à BETHUNE
de David MONTAIGNE et Elodie MANTEL

Décès

09 décembre 2010 Philippe DUMUR, 49 ans

INFOS



Passage de la balayeuse :

Du 18/04/2011 au 22/04/2011
Du 09/05/2011 au 13/05/2011
Du 20/06/2011 au 24/06/2011

CENTRE D'AMELIORATION DU LOGEMENT DU PAS DE CALAIS C.A.L. 62

Des permanences ont lieu les 1^{er} et 3^{ème} lundis du mois à la Communauté de Communes Artois-Flandres

Lundi 7 et 21 mars 2011 de 14h00 à 16h00
Lundi 4 et 18 avril 2011 de 14h00 à 16h00
Lundi 2 et 16 mai 2011 de 14h00 à 16h00
Lundi 6 et 20 juin 2011 de 14h00 à 16h00
Lundi 4 et 18 juillet 2011 de 14h00 à 16h00
Lundi 5 et 19 septembre 2011 de 14h00 à 16h00
Lundi 3 et 17 octobre 2011 de 14h00 à 16h00
Lundi 7 et 21 novembre 2011 de 14h00 à 16h00
Lundi 5 et 19 décembre 2011 de 14h00 à 16h00

Ces permanences sont relatives à :

- L'aide à l'amélioration du logement pour les propriétaires bailleurs ou occupants, les personnes âgées
- L'insalubrité du logement
- Les diagnostics obligatoires lors de la vente ou la location d'un logement (plomb, amiante, gaz, performance énergétique, électricité)
- Les états des lieux pour les acquisitions de logement.

Vous avez une idée ou un projet de création d'entreprise ou de reprise d'entreprise ?

La BGE vous accueille près de chez vous. Pour se poser les bonnes questions, mettre toutes les chances de son côté.

Permanence à ISBERGUES dans les locaux de la Maison des Jeunes et de l'Education Permanente, rue Jean Macé.

| | | |
|----------------|----------------|--------------------|
| Mercredi 16-03 | Mercredi 06-07 | Mercredi 19-10 |
| Mercredi 06-04 | Mercredi 20-07 | Mercredi 02-11 |
| Mercredi 20-04 | Mercredi 03-08 | Mercredi 16-11 |
| Mercredi 04-05 | Mercredi 17-08 | Mercredi 07-12 |
| Mercredi 18-05 | Mercredi 07-09 | Mercredi 21-12 |
| Mercredi 01-06 | Mercredi 21-09 | Sur rendez-vous au |
| Mercredi 15-06 | Mercredi 05-10 | 03.21.62.90.60 |

Centre de loisirs

La ville de Saint Venant, en collaboration avec les communes partenaires (Saint-Floris, Calonne sur la Lys, Mont Bernanchon, Robecq, Busnes et Guarbecque), organise comme chaque année un centre de loisirs en juillet et août.

Juillet : du 4/07 au 29/07 (du 4/07 au 16/07 et du 18/07 au 29/07)

Août : du 1/08 au 26/08 (du 1/08 au 12/08 et du 16/08 au 26/08)

Pour l'organisation de ces centres de loisirs, la ville de Saint Venant recherche des animateurs stagiaires ou diplômés. Merci de déposer au plus vite votre candidature (lettre de motivation et CV) en Mairie de Saint Venant.

Une légende locale produite par l'association LA SCYRENDALE

Au VII^{ème} siècle, deux princes irlandais, Lugle et Luglien, abandonnent pouvoir et richesse pour se consacrer à Dieu. Ils partent vers Rome en pèlerinage, accompagnés de leurs fidèles serviteurs, dont Erkembode. Après avoir accompli quelques miracles en chemin, ils traversent la vallée de Scyrendale où les deux frères sont torturés et assassinés par de cruels bandits. Erkembode, le seul survivant, veille alors sur leurs dépouilles toute la nuit et assiste au lendemain matin à un événement divin. A partir de là, les reliques des deux Saints furent le but d'un fervent pèlerinage. Le 20 mai 1471, Isabelle du Portugal rend hommage à Saint Lugle et Saint Luglien en offrant une châsse d'argent au diocèse de Lillers afin d'y replacer les reliques. Encore maintenant, l'esprit de ces deux Saints plane sur notre région et fait vibrer notre fibre irlandaise.

Adulte (> 12ans) : 14,50€

Enfant (5 - 12 ans) : 8,50€

Groupe (> 20 pers.) : 12,50€

Formules spéciales (voir conditions)

3 4
10 11
JUIN
2011
à partir de 22h15

son & lumière
FERFAY
Bois de Saint-Pierre

INFORMATIONS - RESERVATIONS
Office du Tourisme
du Pays de la Lys Romane
03 21 23 26 71
ou sur
<http://www.scyrendale.net>

La légende des
**PRINCES
Irlandais**

avec le soutien des villes d'Ames, Busnes, Calonne-sur-la-Lys, Estree-Blanche, Ferfay et de Gonchem.

LES FESTIVITÉS DES PROCHAINS MOIS

Samedi 2 avril

Loto
Amicale Laïque

Dimanche 3 avril

Parcours du cœur
(Salle du Rietz à Molinghem)

Samedi 9 – Dimanche

10 avril
Centenaire de la
Communale

Dimanche 17 avril

Loto
APEL Sainte Bernadette

Samedi 23 avril

Banquet
Jeune France Guarbecque

Dimanche 1^{er} mai

Guarbecque Express
APE Daudet Perrault

Dimanche 1^{er} mai

Braderie
Amicale Laïque

Samedi 7 mai

Marche de nuit
Commission des Sports

Dimanche 8 mai

Repas
Country Club

Samedi 28 mai

Rassemblement débutants
JFG

Mercredi 2 juin

Fête des supporters
JFG

Samedi 4 juin

Concours de pétanque
APE Daudet Perrault

Vendredi 10 – Samedi 11 – Dimanche 12 juin

Kermesse Ecole Sainte Bernadette

Samedi 11 juin

Concours de pétanque
JFG

Samedi 11 juin

Brocante
APEL Sainte Bernadette

Samedi 18 juin

Fête de l'école Daudet Perrault

Mardi 21 juin

Fête de la musique

Samedi 25 – Dimanche 26 juin

Gala de danse AEP